

心機一転 十二支のスタート

久 が 原 地 区 管 内	人口	男	12,877人
		女	13,150人
		計	26,027人
	世帯	11,793世帯	

平成 19 年 12 月 1 日現在

くがはら

発行：わがまち大田久が原地区
推進委員会
編集：地域情報紙「くがはら」
編集委員会
事務局：大田区久が原特別出張所
〒146-0085 大田区久が原4-12-10
TEL (3752) 4271
FAX (3752) 4514
題字：三木兼吉

しかし、久が原では幸い大きな事件事故もなく、概ね平穏であったと存じます。これも偏に地域の皆様のご努力の賜と深く感謝申しあげる次第でございます。

昨年は二十年ぶりに区長が交代り、新区長は地域力を活かした街づくりを目指していくます。久が原は緑豊かな街、安全安心な街、子どもがすくすくと育つ街を目指し、引き続き頑張っていきたいと存じます。

皆様方の一層のご支援、ご協力をお願いいたします。

平成二十年の新春を元気に迎えられたこととお慶び申しあげます。

新年のごあいさつ
久が原地区
自治会連合会会长



新年に、歳神を迎える依代として家々の門口に立てて飾る松。松飾り。飾り松。立松
〔広辞苑〕より

松は、昔から常に緑であり、おめでたい木とされており、鎌倉時代以後になつて、松に竹を加えて門松とされるようになりました。

正式な門松は、竹を三本重ねて、まわりに松をあしらい、むしろで包んで、荒縄で三か所を結び、雄松、雌松と対に立てます。

ご存じですか？

お正月の飾りと行事

—1年間の健康と幸せを願って—

前年12月	28日(まで)	○お正月の飾り付けに適している。 ○買出しも良い(八は末広がりで、縁起が良いと言われている)。
	29日	○「九日(くんち)飾り」と言われ、飾り付けはされないことが多い。
	30日	○お正月の飾り付け、買出しも良い。
	31日	○「一夜飾り」と言われ、この日も飾り付けはされないことが多い。
	6日	○お正月の飾りを下げる(昔はなるべく遅い時間が良いとされていた)。餅はまだ下げない。
新年1月	7日	○朝、【七草粥(ななくさがゆ)】を食べる。 春の七草(せり、なずな、ごぎょう、はこべ(ら)、ほとけのざ、すずな、すずしろ)を入れた粥。
	11日	○【鏡開き(かがみびらき)】神仏に供えた餅を下げる、雑煮や汁粉に入れて食べる。
	15日	○【どんど(どんど)焼き】正月の松飾り・しめ縄などを集めて焼く。正月十五日に行われ、その火で餅を焼いて食べ、健康と幸福を祈るとされている。 (久が原地区は今年は14日) ○【小豆粥(あづきがゆ)】を食べる。以前は、米・粟など、七種類の穀物を入れて炊いた七種粥を食べたが、近年では小豆だけを入れた小豆粥になった。

(注) ここでは、ごく一般的な行事を取りあげました。地域や風習によって異なる場合もあるかも知れませんので、ご了承ください。なお、【】で囲んだ語句は、季語です。



小さい頃二十歳になつた
ら自動的に大人になれるもの
だと思つていました。しかし
し、十九歳の誕生日を迎えた
後も、二十歳は日々刻々と近
付いてくるのに、『大人』は近
こちらへ近付いてはくれ
ませんでした。

私は二十歳を迎えることは
できても、このままでは『大人』
になることはできない。
そんな焦りを感じていたある
日、谷川俊太郎さんの『成人
の日に』という詩と出会いま
した。——どんな美しい記念の

晴着もどんな華やかなお祝いの花束もそれだけではきみをおとなにはしてくれない――どうやら成人式は大人になつたことを祝うためのものではないようです。子ども時代が終わりを迎える人が始まるだけのことだと知りました。

谷川俊太郎さんは二十歳を“永遠に終わらない大人への出発点”と言っています。何だかワクワクしませんか。今日から私も、大人へ向かって一步ずつ歩いていこうと思いま

贊沢なワガママ

森井
雄一

出發



内会議が乱闘騒ぎになりかない無い為に、結局このアンバラансな生活はしばらく改善出来なさそうだ。しかし全ての原因は自分の贅沢なワガママだ。そう考えたら何からも手を引く事は出来ない。だからどんな形で終わろうと、関わった物は全部後悔しない様に頑張ろうと思う。当たり前かもしれないけれど。



イベント情報

- 久が原東自治会合同新年会
【実施日】1月5日(土) 12時30分
【場所】池上会館
 - 久が原西自治会新年会
【実施日】1月13日(日) 13時
【場所】久が原会館
 - とんど焼き
【実施日】1月14日(月) 正午
【場所】久が原西部八幡神社
 - お正月もちつき大会
【実施日】1月20日(日) 10時
【場所】松仙小学校
 - くがはら冬まつり
【実施日】1月27日(日) 10時
【場所】久原小学校
 - 青少対子どもレク大会
【実施日】3月1日(土) 9時30分
【場所】大森第十中学校
 - 大森第十中学校卒業記念講演
【実施日】3月6日(木)
【場所】大森第十中学校

◇問合せ先：(3752)4271
久が原特別出張所

緊急地震速報を効果的に活用するためには、緊急地震速報を見聞きした際に適切に行動できるように「訓練」しておく必要があります。

適切な行動の例としては、あわてず落ち着いて行動することが基本となります。

家庭内においては、大きな家具から離れ、丈夫な机の下などに隠れます。また、駅・デパートなどの集客施設では、あわてて出口や階段に殺

気象庁では、現在、家庭での利用などを検討し、できるだけ早期に広く国民の皆様へ「緊急地震速報」の提供が開始できるよう準備を進めています。

「緊急地震速報」とは、地震の発生及びその規模を素早く知り、地震による強い揺れが始まる数秒～数十秒前に、強い揺れが来ることをお知らせすることを目指す新しい情報です。ただし、震源に近い地域では緊急地震速報が強い揺れに間に合わない場合があります。

によつてもたらされます。震源近くで地震（P波）を感じると、直ちに緊急地震速報を発進するための処置を開始します。気象庁は、緊急地震速報をテレビ・ラジオなどの報道機関や防災機関などに通知し、その情報が直ちに市民の皆様へ伝達されるというシステムになつてゐるのであります。皆様は、テレビを見ていふとき、「緊急地震速報、強い揺れが来ます」という揺れの予告が出たら、直ちに危険回避行動が取れるよう普段から訓練しておくことが大切です。（佐々木琢磨）

なぜ揺れる前に地震の発生をお知らせできるのかをご説明しましょう。

緊急地震速報を
ご存知ですか？



林八重子さんは、久が原の地域に根付いて、自分が出来た事を、何かの力になれる事を、いつも考えていらしたと 思います。そして“はがき絵”をやろうと決心したのだと思 います。

平成九年に“はがき絵いち よう”と言う、一粒の種を蒔 きました。

以前の久が原会館（現ライ ラック会館）は座敷でみんな が座つて描きました。懐かし い思い出です。小さなサークルでした。一人が一人を連れ



林八重子さん

てくるこんな出発でした、水をやり、日が当り、風も吹き、徐々にですが育つてきました。お知らせも百号作りました。そんな中でも、笑顔と笑いを忘れなかつたのが、林さんでした。

わたくし事ですが、母がいつも天を見て笑える人になりなさいと躾けられたことを思い出します。

和氣あいあいのサークルも一枚の葉が三十枚となり、十一年の月日と共に、大きな木になりました。最初の思いが実りました。胸を張つて言えま

●作品その1



●作品その2

サークル“いちよう”も林さんとの暖かさと豊富な経験に助けられて、その間に小冊子八巻発行しました。

昨年、大展覧会も開きました。久が原の人達始め多くの方々にみて頂けました。

わたくし達にとつて師であり、大先輩であり、仲間であり目標です。笑顔は出来そうで出来ない業です。自然体で、出来てこそ達人だと思います。間近にお手本がある事の幸せを感じている近頃です。(茨木 順)

久が原二丁目のさるお宅にある写真の木は、皆さんご存知の白樺です。私たちは普通“シラカバ”と呼んでいます。が、これは別名で正式の和名は“シラカンバ”と呼ぶそうです。和名の由来は樹皮が白いこと、アイヌ語が起源の“カンバの木”という意味だそうで、いつのまにか“シラカンバ”が“シラカバ”的名称に

明けましておめでとうござ
います。今年も新井翠信さん
描く干支でスタートです。ネ
ズミはちょこまかと忙しい
のであわただしい年になり
そうですが、「くがはら」は
七十一号と齢を重ねましたの
で腰を据えていきたいと思いま
す。よろしくお願いいいたし
ます。

編集後記

この木は、材質が堅く木目も美しいので家具材や家屋の内装にも利用されていますが、最近では樹液がキシリトールの原料に、樹皮はマツチやライターでも簡単に燃やすことができ、濡れていても良く燃えるので天然の着火材として使用されているそうです。私たちを目で楽しませ、健康にもよい効用あらたかな木のようです。この木のように誰からも好かれるようになりたいのですね。



(小倉敦司)

なつたようです。
また、この木は明るい場所